

# UNCTAD pide freno de las transnacionales

Ginebra, mayo 3. (AP). La Conferencia de Comercio y Desarrollo de las Naciones Unidas (UNCTAD), ha pedido a los gobiernos de todo el mundo que supervisen las actividades de las compañías transnacionales y frenen su control sobre el comercio de los países en desarrollo.

Un informe del secretario de la UNCTAD acerca de las gigantescas multinacionales dice que las industrias eléctricas de Brasil y México son ejemplo de un "proceso de des-nacionalización", que contribuye al control mundial del comercio por estas empresas.

Añade que los Estados tanto industriales

como del Tercer Mundo deberían de vigilar más de cerca las medidas de las multinacionales en relación con la fijación de precios, la adquisición de empresas nacionales, el control de las exportaciones y las importaciones y la distribución de mercados entre ellas.

UNCTAD dice que los países en desarrollo, que gestionan una participación más justa de sus empresas nacionales en el comercio internacional, deberían de tomar medidas colectivas, como crear sus propias casas comerciales de exportación e importación o canalizar el comercio a través de corpora-

Pasa a la página 63

## Arabia Saudita da importancia secundaria a precio petrolero

Teherán, mayo 3. (AP). El comentarista en cuestiones petroleras Ali Bastani reveló hoy que en el temario de la reunión que efectuará la semana próxima en Taif la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Arabia Saudita asigna a la cuestión de los precios del crudo una importancia con respecto a una decisión final en torno al dólar. Tras afirmar que los 13 países miembros de la OPEP están perdiendo 20,000 millones de dólares debido a la devaluación de la moneda norteamericana, Bastani atribuye al vicepresidente de la compañía nacional iraní de petróleo y ex gobernador del Banco Central de Irán, doctor

Hassan-Ali Mehran, haber dicho que la participación de Irán en la pérdida total de la OPEP es de 2,000 millones de dólares anuales.

De acuerdo con Bastani, los miembros de la OPEP se alinean

Pasa a la página 67

## Juan Carlos considera que hay más cooperación con Portugal

Lisboa, mayo 3 (AP). (Por Andrew Torchia). El rey Juan Carlos de España dijo hoy a su llegada a Portugal para una visita de cinco días que los dos países ibéricos entraban en un periodo de mayor colaboración para solucionar sus problemas comunes. El soberano y el presidente de Portugal, Antonio Ramalho Eanes, que lo recibió en el aeropuerto, pondrán formalmente en vigor durante la visita un tratado de amistad aprobado este año por los parlamentos de ambos países.

El tratado entre las nuevas democracias sustituye el pacto anterior a la Segunda Guerra Mundial concertado entre los Antonio Salazar y el general Francisco Franco, ambos ya fallecidos

Se anticipa que Juan Carlos y el ministro español de Relaciones Exteriores, Marcelino Oreja tratarán una amplia gama de cuestiones con los funcionarios portugueses, incluso las relaciones entre España y la organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), a la que pertenece

Pasa a la página 67

## Bruscas bajas sufre la bolsa en sesión de transacciones

Nueva York, mayo 3. (AP). La Bolsa sufrió hoy bruscas bajas en una sesión de transacciones activas, a raíz de venta para obtener ganancias y como reacción ante algunos indicadores económicos negativos.

Fue la segunda sesión consecutiva de pérdidas en la Bolsa desde que el índice Dow Jones alcanzó una máxima de cinco meses (844.33) el lunes.

Los corredores dijeron que el

Pasa a la página 67

## Ponen en libertad en Managua a seis líderes sindicales

Managua, mayo 3. (UPI). El gobierno dejó en libertad a seis líderes sindicales que habían sido detenidos durante manifestaciones por el Día del Trabajo, conjurando así una huelga que había anunciado la Confederación General de Trabajadores Independientes.

La agrupación había amenazado un paro de 24 horas si el gobierno no dejaba en libertad a los líderes.

Por otra parte, los colegios de segunda enseñanza reanudaron sus labores hoy después de permanecer un mes en poder de

Pasa a la página 67



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DIA DEL SOL. Washington, mayo 3. (AP). Insignia con el emblema del sol es enarbolada por un participante en las celebraciones del Día del Sol en Washington.

## El 4 de Junio disputan la presidencia en Colombia

Bogotá, mayo 3 (UPI). Los liberales y los conservadores serán los únicos que disputarán con posibilidades de triunfo la presidencia de Colombia el 4 de junio, descartándose totalmente a la izquierda y a un candidato independiente, según consenso de los observadores. La campaña proselitista que, en general se está cumpliendo en completo orden, se ha intensificado en los últimos días, faltando un mes para los comicios.

Los candidatos de los partidos Liberal y Conservador, Julio César Turbay Ayala y Belisario Betancur, respectivamente, han expuesto sus tesis de gobierno en un clima de respeto mutuo y

ambos, incluso, cuando nombran a su adversario lo califican como "mi distinguido" contendor.

No obstante ese respeto, los dos, hablando en plazas públicas de todo el país, intercambiaron acusaciones de "sectarismo" y

Pasa a la página 80

## Begin afirma que Israel no volverá a fronteras

Chicago, mayo 3. (Latin-Reuters). El primer ministro israelí Menahem Begin afirmó hoy que Israel no volverá jamás a las fronteras anteriores a la guerra de 1967 y ni permitirá el establecimiento de un Estado palestino en la margen occidental del Río Jordán. Begin, que realiza una gira de costa a costa por Estados Unidos, no hizo hoy mención alguna a la proyectada venta de aviones norteamericanos a Egipto, Arabia Saudita y el propio Israel. En anteriores pronunciamientos, Begin había expresado terminante oposición a tal suministro.

Pero hoy dedicó su atención a defender su plan de paz para el Medio Oriente y a fustigar propuestas que, según sostuvo, de-

jarían a Israel inerte y en peligro mortal.

"No aceptaremos jamás estas dos demandas: retorno a las líneas anteriores a la guerra de los seis días y creación de un así llamado Estado Palestino regido por nuestros implacables enemigos, juramentados para destruirnos", destacó.

## Precios internacionales de café sujetos a maniobras

Caracas, mayo 3. (Latin). Los precios internacionales del café están sujetos a maniobra y la intención aparente de las compañías tostadoras es llegar con precios débiles a las negociaciones que se realizarán en agosto, declaró aquí Pedro Angel Vásquez, director del Fondo Nacional del Café (FONCAFE). Venezuela, explicó el funcionario, es uno de los países más firmemente decididos a obtener precios razonables en el mercado, y esta posición es compartida por los demás países exportadores del grano.

La intención de las compañías tostadoras de imponer precios débiles para las futuras negociaciones, y el empeño de los productores de llegar a las conversaciones con precios fuertes han paralizado las transacciones, agregó.

"De allí que se hagan ofertas cortas y retenciones en la venta", señaló Vásquez en declaraciones al diario "El Nacional".

"La orientación de la Bolsa de Nueva York está divorciada de la realizada del mercado, lo cual

Pasa a la página 62



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLEGAN A PORTUGAL. Lisboa, mayo 3. (AP). El presidente portugués Antonio Ramalho Eanes, saluda en el aeropuerto de Lisboa, al Rey Juan Car-

los de España, quien comienza una visita oficial de 5 días. La primera dama portuguesa a la derecha y la Reina Sofía a la izquierda.

al cerrar la edición